

La OMT sugiere a Banxico cambiar metodología turística (El Financiero 19/04/12)

La OMT sugiere a Banxico cambiar metodología turística (El Financiero 19/04/12) Claudia Alcántara Jueves, 19 de abril de 2012 Podría mejorar su comparación con otros países: Vogeler. La Organización Mundial del Turismo (OMT) sugirió al Banco de México (Banxico) estudiar los mecanismos de análisis para la cuantificación de los turistas internacionales, en específico de los viajeros que cruzan las fronteras con México -y pernoctan-, para tener la mayor precisión posible de los flujos turísticos registrados anualmente. Mediante una misiva enviada el 5 de marzo de 2012 a Agustín Carstens, gobernador del Banxico, Carlos Vogeler, director regional para las Américas de la OMT, señaló la importancia de México en el sector y su participación en la orientación de las políticas globales, que ha hecho a nuestro país referente para el desarrollo del turismo en los países de América. Expuso que la OMT ha constatado que para México y el presidente Felipe Calderón el turismo es una actividad prioritaria, por lo cual su medición es fundamental. "Me quiero referir a la cifra reportada correspondiente al año 2011, relacionada con el número de visitantes que han arribado a México y que, de no reflejar la totalidad de los flujos reales, dificultaría el análisis comparativo con otros países", menciona. Según el conteo preliminar que realiza la OMT -a marzo de 2012-, México se coloca en la posición 12 en el ranking en captación de turistas internacionales -al cuantificar 22.7 millones de llegadas-; antes ocupaba el lugar 10. Vogeler precisó que al parecer, el método de recolecta de información que se hace en México es a través de una encuesta en algunos cruces fronterizos del norte del país, "dejando fuera los cruces de la frontera sur de visitantes que realizan actividades vinculadas con el turismo, con pernoctas, en estados como Tabasco, Chiapas, Quintana Roo y Yucatán". Expresó que si por alguna razón no estuviera considerada toda la actividad turística, México "estaría en desventaja" respecto a otros países que miden el paso por todas sus fronteras. Por ello sugirió a Banxico estudiar el tema y, si fuera necesario, revisar la metodología, alineándola a los parámetros mundiales, para que se haga una comparación adecuada, "colocando a México en las mismas condiciones que el resto de los países". Cambios, sí La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, resaltó que la OMT aún no cuenta con cifras finales, debido a que ha solicitado a varios países -incluido México- ajustar sus cifras, pues tienen diferentes metodologías de medición. Ejemplificó que, por ejemplo, existen diferencias, por ejemplo, en la posición geográfica; dijo que si un turista entra por España y de ahí se va por tierra a Austria, no les piden pasaporte de un país a otro -por pertenecer a la Unión Europea-, por lo que el modelo de cuantificación es diferente. Por eso es "muy temprano para sacar cualquier conclusión", indicó; dijo que cuando estén listos los números definitivos del ranking de la OMT, los informará. Armando de la Cruz Uribe, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), consideró que en términos generales en los últimos diez años no ha variado la metodología para medir los indicadores turísticos, por lo que si Banxico realiza cambios, no mejoraría el resultado de 2011 del país, ya que tendría que aplicarse el mismo método a los años anteriores. Añadió que si los cambios permiten tener una mejor planeación estratégica, serían benéficos; pero si sólo son para afectar las estadísticas, resaltando que el volumen de llegadas subió "por medidas gubernamentales", no sería correcto. Jorge Dávila Flores, presidente de la Concanaco-Servytur, aseveró que pese al retroceso, el país debe mantener el objetivo de alcanzar la quinta posición como potencia turística para 2018.